

Aujourd'hui, nous sommes le 9 février, 5ème dimanche du temps ordinaire.

La liturgie de ce jour nous invite à entendre l'appel à la mission du Père, et peut-être notre incapacité à y répondre. Demandons à Dieu de nous garder sous sa protection, puisque sa grâce est notre unique espoir. Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

Nous écoutons le chant « Allons au large », l'hymne de rassemblement "Au large avec Ignace", de Laurent Grzybowski.

R : Allons au large,  
Prenons le vent,  
Quittons le port,  
Osons rêver encore !  
Allons au large,  
Prenons le vent,  
Le risque est grand  
Mais il nous rend vivants !

1. Pour chanter Dieu et le bénir  
Nous cheminons avec Ignace  
Qui nous apprend comment servir  
Et à aimer avec audace  
Par un boulet il fut blessé  
Commencement d'une autre histoire  
L'esprit du Christ l'a relevé  
Le cœur battant, rempli d'espoir

2. Pour embarquer vers l'inconnu  
Avec nos forces si fragiles  
Marchons ensemble avec Jésus  
À la lumière de l'Évangile  
Pour témoigner de notre foi  
Et devenir des missionnaires  
Portons nos chants, ouvrons nos voix  
Traçons des voies qui soient prières

3. Pour traverser les océans  
qui nous invitent au grand voyage  
Réinventons nos cœurs d'enfant  
Et mettons-nous en équipage  
Pour élargir tous les chemins  
Qui nous conduisent à vivre en frères  
Ouvrons nos cœurs, ouvrons nos mains  
Notre combat est sans frontières

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 5 de l'évangile selon saint Luc.

En ce temps-là, la foule se pressait autour de Jésus pour écouter la parole de Dieu, tandis qu'il se tenait au bord du lac de Génésareth. Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ; les pêcheurs en étaient descendus et lavaient leurs filets. Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon, et lui demanda de s'écarter un peu du rivage. Puis il s'assit et, de la barque, il enseignait les foules. Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche. » Simon lui répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. » Et l'ayant fait, ils capturèrent une telle quantité de poissons que leurs filets allaient se déchirer. Ils firent signe à leurs compagnons de l'autre barque de venir les aider. Ceux-ci vinrent, et ils remplirent les deux barques, à tel point qu'elles enfonçaient. à cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant : « Éloigne-toi de moi, Seigneur, car je suis un homme pêcheur. » En effet, un grand effroi l'avait saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, devant la quantité de poissons qu'ils avaient pêchés ; et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon. Jésus dit à Simon : « Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras. » Alors ils ramenèrent les barques au rivage et, laissant tout, ils le suivirent

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Nous contemplons Jésus, assis dans la barque pour enseigner la foule. Ainsi, il est le Maître siégeant sur la mer, qui est la porte de la mort : sa parole est parole de vie. Je regarde aussi Simon, qui vient de passer une nuit de travail sans résultat. Qu'est-ce que cela fait naître en moi, quelle pensée monte dans mon cœur ?
2. J'entends le bref échange entre Jésus et Simon. J'admire la docilité de Simon : lui, un homme de métier, sûr de sa compétence, va se laisser commander par quelqu'un qui ne connaît rien à la pêche. Qu'a-t-il bien pu percevoir, pour se laisser ainsi déloger de sa certitude et entrer dans la confiance ?
3. Devant ce qui se passe, Simon-Pierre prend conscience de l'abîme qui le sépare de Jésus, il reconnaît la faiblesse de sa foi, alors même qu'il vient d'obéir à un ordre apparemment absurde. Qu'y a-t-il donc en lui qui fasse obstacle au travail de la Parole ? De quoi donc a-t-il peur, au point de prier Jésus de s'éloigner de lui ?

Je contemple à nouveau ce récit, avec l'œil et l'oreille de l'esprit, afin d'entrer moi aussi dans la confiance.

Témoin de l'intervention de Dieu dans sa vie, Simon-Pierre demande d'abord à Jésus de s'éloigner ; puis, il laisse tout pour s'attacher à lui. Je dis au Seigneur ce que ce changement complet de comportement suscite en moi, je lui demande de se révéler à moi comme à Simon-Pierre, je lui dis mon désir de le suivre...

Notre Père, qui es aux cieux,  
que ton nom soit sanctifié,  
que ton règne vienne,  
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.  
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.  
Pardonne-nous nos offenses,  
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.  
Et ne nous laisse pas entrer en tentation  
mais délivre-nous du Mal.  
Amen

Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Amen.